



Diputados han aprobado menos de 10% de las iniciativas presentadas



VÍCTOR BALLINAS
Y ALMA MUÑOZ

La Cámara de Diputados aprobó, de septiembre de 2021 a diciembre de 2023, menos de 10 por ciento de las 6 mil 389 iniciativas presentadas por los diversos grupos parlamentarios en ese periodo, es decir, apenas 618. Mantiene un rezago de 5 mil 30 propuestas pendientes de dictamen.

Entre esos pendientes de dictaminación se encuentran nueve de las 43 iniciativas que envió el presidente Andrés Manuel López Obrador, incluida la reforma laboral para posibilitar dos días de descanso semanal a los trabajadores.

De igual forma, en el palacio legislativo de San Lázaro se encuentran pendientes de dictamen 22 de las 73 iniciativas turnadas por el Senado. Dos de ellas fueron desechadas.

En el Sistema de Información Parlamentario se destaca, así-

▲ De septiembre de 2021 a diciembre pasado en San Lázaro sólo han sido avaladas 618 reformas. Foto José Antonio López

mismo, que las legislaturas de los estados enviaron a la cámara baja un total de 141 iniciativas, de los cuales se encuentran en espera de dictamen 131. Seis de ellas fueron aprobadas y cuatro se desecharon.

Morena ha presentado ante el pleno un total de mil 858 propuestas legislativas; de ese total, se han aprobado 209. Los legisladores del partido guinda retiraron 155 y 80 fueron desechadas. Están pendientes de dictamen en comisiones mil 414.

Como grupo mayoritario ocupa el primer lugar en iniciativas presentadas en lo que va de la 65 Legislatura, que concluye el próximo 30 de agosto.

De la bancada panista, que es la segunda fuerza en San Lázaro, sus

legisladores han presentado un total de mil 680 propuestas, 134 han sido aprobadas, 107 se desecharon y los blanquiazules retiraron 107 de las que habían presentado. Mil 377 están pendientes de dictamen.

Por su parte, integrantes del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) han presentado en el periodo referido 801 propuestas legislativas, 68 se han aprobado, 46 fueron desechadas y los proponentes del *tricolor* retiraron 53. Faltan por analizarse en comisiones 634.

El Partido Verde Ecologista ha presentado 405 iniciativas en la 65 Legislatura. Están pendientes de dictamen 340 y se han aprobado 47. Esa bancada retiró 11 y siete fueron desechadas.

El Partido del Trabajo ha presentado 524; Movimiento Ciudadano, 484, y el Partido de la Revolución Democrática, 273.

Rubén Moreira, coordinador de los diputados del PRI, señaló que a ese histórico rezago se agregan "otras 4 mil iniciativas que vienen de la legislatura anterior, que antes de concluir hizo un cambio al reglamento y las dejó vivas".

Manifestó que muchas propuestas de reformas no han sido aprobadas en comisiones, pero es claro, precisó, que tantas no pueden dictaminarse como favorables, porque "cambiaríamos todo el sistema jurídico de nuestro país, pero entonces deberían ser desechadas".

Recordó que en este periodo se aprobó, a propuesta suya, que eso ocurra, de manera que al final de la legislatura "todo lo que no fue dictaminado se desecha".

El priista resaltó la reforma constitucional para reducir la jornada laboral como uno de los grandes pendientes legislativos que ya tienen dictamen y están en la mesa directiva. Apuntó que aunque la Junta de Coordinación Política acordó votarla en febrero, "Morena no quiere someterla al pleno".